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地区经济司司长）， 彭会军 （国家发展改革委东北振兴司副司长）， 毛汉英 （中国科学院地理科学

与资源研究所研究员）

市民凭本地身份证

3

月底前门票半价

幸福焦作 宜居城市

全民参与打造精品路

中共焦作市委机关报 焦作日报社出版 总编辑 杨法育

国内统一刊号 ：

ＣＮ４１

—

０００７

新闻热线 ：

8797000农历壬辰年二月廿七 星期一

2012年3月

19

总第

10661

期

今日

8

版

HTTP://WWW.JZRB.COM

JIAOZUO DAILY

权威 主流 亲民 服务

焦作市天气：多云间阴，小雨，偏东风

3

级左右，

2～9℃

；明日多云到晴，偏东风

2～3

级，

1～13℃

，详情请拨打电话

１２１２１

总值班：胡培军 编辑：史文生 美编：李新战 校对：田丽娟 组版：王凤霞 官方微博：

weibo.com/jzrb

企业

QQ: 800085370

焦作手机报：移动手机用户发送

jzsjb

到

10658300

开通，资费：

3

元

/

月

充分发挥科技优势 千方百计夺取农业丰收

———温家宝总理在河南考察纪实

新华社记者 张宗堂

3

月

17

日至

18

日， 在全国两

会闭幕后的第一个周末， 中共中央

政治局常委、 国务院总理温家宝来

到河南省漯河市临颍县、 舞阳县，

深入田间地头、 来到农家小院、 走

进科研院所， 看望广大农民群众和

基层农业科技人员， 考察春季农业

生产。

河南是全国重要的粮食生产大

省。 温家宝自担任总理以来已

9

次

到河南考察。他说，要充分发挥科技

优势，抓好春季田间管理，制订灾害

防范预案， 千方百计夺取今年农业

丰收。

麦田管理要看苗、看

天、看地、看人

今年，河南省小麦播种面积继

续稳定在

7990

万亩以上， 优质专

用小麦种植面积达

6084

万亩。 全

省各地正全力以赴抓春季麦田管

理。

17

日上午，温家宝一下飞机，

就驱车来到临颍县固厢乡小师村，

这个村地势平坦 、 土壤肥沃 ，有

2300

亩耕地。 温家宝走进麦田深

处，蹲下身子，仔细察看土地墒情

和小麦蘖株情况。正在村里指导田

间管理的河南农业大学教授郭天

财告诉总理，去年

9

月以来，河南

下了

170

多毫米的雨， 底墒特别

好。 再加上去年

12

月后一直是低

温，抑制了麦苗旺长，眼下长势良

好，一类苗占了

90％

。

总理和郭天财是老相识。 去

年年初，温家宝在河南鹤壁、安阳

等地察看小麦旱情时， 郭天财曾

总结了四句话：“以浇为主， 措施

前移，分类指导，科学应对。 ”总理

给予肯定。 针对今年的农情和苗

情， 郭天财又总结了四句话：“看

苗看天看地，科学肥水管理，防治

病虫草害，促根壮蘖增穗。 ”温家

宝说：“你概括得非常科学。 ‘看苗

看天看地’，我再加上两个字———

‘看人’， 粮食丰收离不开农民的

辛勤劳动， 离不开你这样的农业

专家的指导。 你每年谈苗、谈天、

谈地，说的都是关键。 ”现场的农技

人员和村民们对总理的话报以热烈

掌声。

在舞阳县莲花镇泥河洼农业综

合开发项目区， 田间地头修建了整

齐的喷灌机井。 村民们告诉总理，现

在基本做到了“涝可排、旱可浇”，但

喷灌机械用的是柴油， 浇一次水每

亩要

20

块钱。 如果用电，每亩只要

5

块钱， 希望能尽快解决井电配套

问题。 总理向河南省副省长刘满仓

了解情况。 刘满仓说，确是这样，关

键是要增加投资。 温家宝对随行的

国家发改委副主任解振华说 ：“老

解，请你把这个问题带回去，看能否

纳入农村电网改造一并解决， 或者

想想其他办法。 ”

温家宝对村民们说，我在作政

府工作报告时已明确，今年要继续

提高小麦的最低收购价，每斤提高

7

分

4

，实际上是托底。 今年国际油

价波动大，请大家放心 ，如果油价

提高， 国家还准备给直接补贴，因

为大面积的机械化作业都要用油。

发展现代农业， 科技

这条腿一定要硬起来

为做好春季麦田管理工作，河

南省组织了

1.3

万多名农业科技人

员深入乡村开展技术服务。 看到忙

碌在田间地头的基层农业科技人

员，温家宝说：“河南省农忙时有个

特点，就是农业技术人员都在一线

指导、帮助农民。 （下转三版

譹訛

）

先

住

院

后

付

费

我

市

启

动

新

型

诊

疗

服

务

模

式

试

点

工

作

本报讯 （记者刘婧）

3

月

15

日， 家

住沁阳市西向镇龙原村的原军旗， 在市五

官医院为儿子办理入院手续。 与其他医院

不同，这一次他在办理住院手续的过程中，

没有了预缴住院费这一项， 而是跟医院签

订了一份住院治疗费用结算协议书。

“患者住院不用先缴押金，治疗期间也

不会再被催费，出院只缴纳自付部分。 ”这

种“先住院、后付费”新型诊疗服务模式本

月开始在市五官医院和市第三人民医院先

后试行。 凡是我市参加新农合和医保的患

者，暂无姓名、无住址、无人陪的“三无”病

人以及非上述情况，但病情严重、需采取紧

急医疗措施救治者等， 到试点医院住院治

疗时，无须缴纳押金，只需与医院签订住院

治疗费用结算协议书， 并提供医保证卡或

新农合证、本人或直系亲属身份证原件、户

口簿。出院时，仅支付医保或新农合报销后

个人承担的部分即可。

这一就诊模式采用自愿原则， 记者注

意到， 患者与住院处签订的住院治疗费用

结算协议书写明了医院与患者双方应当履

行的责任：医院在患者治疗期间，不再向其

收取住院押金；在入院前期，相关临床科室

要根据患者病情告知患者大概的诊疗费

用；患者住院期间，医院每天必须提供前一

日费用清单；出院时，患者需一次性缴清住

院期间个人承担的诊疗费用……

从先缴钱、后住院，到先住院、后付费，

虽然只是顺序的简单改变， 对于医院来说

却是革命性的。许多业内人士也不免担忧：

真的不缴钱就住院， 并且把付款的主动权

完全交给患者，要冒极大的风险。医院是否

有实力先行垫付患者需要报销的费用？ 发

生逃费现象怎么办？

即便是这样， 我市仍有多家医院跃跃

欲试。 率先试行这一诊疗服务模式的市五

官医院院长杨旭东一语破的：“全民医保制

度的建立，给了我们政策支撑，才让我们敢

于探索，最终将付费的主动权交给患者。 ”

新型服务模式实施前，试点医院进行了反复论证，进一步细化了工作措

施，完善了实施方案，优化了工作流程，以确保该项工作的顺利推行。

支付方式转变一小步，服务理念更新一大步。市卫生局医政科科长

王建明说，实行“先住院、后付费”新型诊疗服务模式，由患者对所花费

用和享受的医护服务进行认可，如果患者对医院提供的服务不满意，就

不会埋单，这也迫使医生提高技术水平、改善服务观念、医院提升综合

服务能力。

据了解，近期，我市还将遴选一批条件具备的医院试行“先住院、后

付费”新型诊疗服务模式，待试点成熟后，将在全市推广。

譹訛3

局县合作建设黄河生态涵养带

焦作黄河河务局、市林业局与武陟县

人民政府签订经济转型发展合作框架协议

本报讯 （记者董柏生 通讯

员周武申）

3

月

17

日上午， 焦作

黄河河务局、市林业局与武陟县人

民政府签订经济转型发展合作框

架协议，共同推进我市的林业生态

网络建设。 当日，我市黄河生态涵

养带示范林基地正式揭碑，来自焦

作黄河河务局、市林业局的职工以

及武陟县

118

个部门的副科级以

上干部，在位于示范林基地黄河左

堤嘉应观乡吴小营村至御坝村段

大堤淤背共同植树，开启了我市局

县合作构建林业生态网络的新篇

章。

武陟县境内黄河、沁河段长达

61

公里。 近年来，武陟县把生态建

设作为加快发展的基础性工程来

抓，强力推动植树造林，着力加强

水利建设， 先后实施了一大批林

业、灌溉项目，全县的生态建设水

平明显提升。 今年，该县又全面启

动了国家园林县城创建活动和林

业生态网络建设，利用

3

年时间打

造

28

公里长的黄河、 沁河生态涵

养带，打造万亩杂果基地、万亩苗

圃基地以及农田林网、 河渠林网、

道路林网，建设生态武陟。

记者了解到，市林业局与武陟

县人民政府在共同愿景、 战略合

作、合作框架、实施规划等方面达

成了战略共识，协议的签订标志着

市林业局、 武陟县人民政府合作发

展林业、 共同推进生态建设迈出了

历史性步伐， 对推动我市林业生态

大发展、 创建国家森林城市具有积

极的意义。市林业局将在宏观指导、

政策支持、项目审批、资金安排、技

术服务、 信息咨询等方面给予武陟

县大力支持， 共同推进经济转型示

范市“三化”协调发展试验区建设。

焦作黄河河务局也将进一步加强防

洪工程建设，有效利用黄、沁河的水

资源，为打造黄、沁河生态涵养带

提供更多的便利和支持。

去冬今春， 博爱县投资

3629.81

万元启动小型

农田水利建设工程，建设高效节水灌溉工程

2.97

万

亩。该工程完工后，可年均新增粮食生产能力

150

万

公斤

,

节约农业灌溉用水

735.75

万立方米。这是在博

爱县孝敬镇徐庄村的农田里， 村民们正在敷设节水

地埋管道。 本报记者 杨 帆 摄

市城建监察支队车辆抛撒治理大队

严查抛撒滴漏 创建精品路段

本报讯 （记者丰舒潍 见习

记者张璐） 为减少渣土运输车辆

抛撒对市容环境造成的污染，创

建精品路，

3

月份以来，市城建监

察支队车辆抛撒治理大队的全体

职工加班加点、埋头苦干，掀起了

全市城区道路渣土抛撒专项整治

活动高潮。

创建精品路活动拉开序幕

后， 市城建监察支队车辆抛撒治

理大队按照紧抓源头、强化宣传、

重点布控的原则， 对各建筑工地

和道路施工单位进行了全面摸排

登记， 并对相关单位及驾驶员进

行提前警示、宣传。车辆抛撒治理

大队根据辖区实际， 针对工作中

出现的实际问题， 采取日常巡查

与晚间值守相结合的方式， 以达

到昼夜不间断、管理无缝隙的巡查

力度。

根据昼夜巡查情况，执法人员

结合渣土运输车辆运行时间、路线

等工作规律， 重点加大对牛庄花

坛、建行花坛、焦作影视城附近、解

放路和普济路花坛、南水北调施工

沿线及各个工地进出口等部位的

巡查力度，并自备扫把、铁锹等清

扫工具，及时对路面抛撒的渣土进

行清扫，及时调整巡查人员布控巡

查点位，取得了事半功倍的效果。

据悉， 经过不间断的集中整

治， 主城区渣土运输车辆无证违

规运输、抛撒和不按规定路线、时

间行驶等突出问题得到有效治

理， 渣土抛撒污染路面现象明显

减少。 截至目前，市城建监察支队

车辆抛撒治理大队共查处渣土抛

撒车辆

44

台，查处违规抛撒在建

工地

3

处， 开展夜间专项治抛行

动

11

次，下达责令整改通知书

12

份 ， 及时清理道路抛撒渣土

10

处，有效地净化了市容环境。

譹訛3

建 功 立 业 送 光 明

——— 记河南省劳动模范、孟州市电力公司总经理薛双勋

本报记者 王学典

本报通讯员 刘爱娟 高文莉

谢永生

在焦作市 电 力 系 统 ， 提 起

薛 双 勋 ， 那 可 是 响 当 当 的 角

色 ： 他创下了

6

个月建成一座

500

千伏变电站的纪录 ， 被美

誉为 “电网建设狙击手 ”； 他获

得过 “河南省劳动模范 ” 称号 ，

树起了行业内的一面旗帜； 他曾

当选 “感动焦作十大人物 ”， 用

平凡人生的不平凡业绩感动了无

数人……

“只有建好电网，才

能担起为人民服务的社

会责任”

2010

年

4

月，薛双勋走马上任

孟州市电力公司总经理。 上任之初，

迎接他的不是鲜花和掌声， 而是各

种压力与挑战

:

年供电量在焦作地区

领先的孟州电网， 却只有一个电源

点； 供电形势持续紧张， 缺口占所

需电量的一半以上； 下属各多种经

营企业经营现状令人堪忧……诸多

考验摆在面前， 千头万绪该从何入

手？

“只有建好电网， 才能担起为

人民服务的社会责任”！在一番冷

静地条分缕析后， 薛双勋找到了

第一个也是最重要的工作突破

口， 倾力筹备

110

千伏中曹、

220

千伏武章等输变电工程。 为了项

目能够早日得到批复， 他带领一

班人马加班加点，（下转三版

譼訛

）

一场车祸使两个不幸的家庭陷入巨大的灾难和

痛苦之中， 一场车祸又使两个陌生的家庭如亲戚般

相互帮衬起来。 车祸受害方王常安以德报怨，演绎出

感人至深的人间真情。 请看———

有一种厚德叫宽容

本报记者 陈作华

“一个绝不寻常的决定和行

动，迸发出强大磁场，越过滔滔黄

河，将两个不幸的家庭紧紧连在一

起。 恨已泯，心相近，情愈浓，天地

人间有真爱。 这， 就是宽容的力

量。 ”

2

月

28

日晚，

2011

年度 “感

动焦作十大人物”颁奖台上，主持

人用这段话概括了一个普通农民

的胸怀和大爱。

这个人就是温县招贤乡中辛

村村民王常安。 仗义助“仇人”，宽

容促和谐，一个平平常常的农民让

我们再次看到了河南人那“平凡之

中的伟大追求、平静之中的满腔热

血、平常之中的极强烈责任感”。

车祸发生后，肇事人

丢下生命垂危的伤者逃

离现场

2010

年

3

月

11

日一早 ，王

常安

25

岁的大儿子王锋像往常

一样骑着自行车去上班。 一个小时

后，王常安突然接到电话，说王锋出

了车祸，让他速到温县人民医院。

王常安来到医院， 医生递过来

病危通知书， 说抢救中伤者已

2

次

呼吸、心跳停止。王常安顿时大脑一

片空白，他的妻子当场昏厥过去。

特重型颅脑损伤， 右臂粉碎性

骨折，右下肢多处开放性骨折。由于

肇事者逃逸， 王锋是路人报警后被

救护车接到医院的， 因此错过了最

佳抢救时间。

肇事司机名叫赵利强， 巩义市

康店镇赵沟村人。几年前，他借钱买

了辆二手面包车跑生意。出事那天，

因温县有人要包车， 他早上

5

时多

就开车出了门。 在行至温县谷黄公

路一路口时， 一辆大货车的远光灯

迎面照来，赵利强感到一阵目眩，突

然“嗵”的一声，他车子撞上了一个

骑自行车的人。

走下车来， 赵利强看到一个人

倒在血泊里，已不省人事。 “出人命

了 ！ 闯这么大的祸自己咋能赔得

起！ ”他看四下无人，一种逃避责任

的念头驱使他驾车离去。

然而，往前跑了两三公里，心慌

意乱的赵利强再也无法继续开车

了。 （下转三版

譻訛

）

王常安（左）在给伤残的儿子

剪指甲。 陈作华 摄

奏响绿色乐章

——— 孟州市今春林业生态网建设扫描

本报记者 郭树勋

本报通讯员 郭增强

走进孟州， 一株株新植的树

苗，在春风的吹拂下，舒展枝条、绽

发新芽，将春日的孟州装点得秀丽

多姿。生态孟州，一次成活、一次成

林、一次成型、一次成景的今春林

业生态网建设给人以美感和震撼；

春天的孟州，奏起的绿色乐章昭示

着该市可持续发展的铿锵步伐和

美好未来。

乐章一：早

该市目前已经成为我市城市

绿化率最高、人均城市绿地拥有率

最高的县市。

面对成绩， 孟州人在自我加

压。今年焦作市下达给该市的植树

任务是

4000

亩， 但该市自定任务

为

1

万亩。 其中，完成生态廊道建

设工程

1100

亩， 完成村镇绿化工

程

800

亩，完成农田防护林体系改

扩建工程

2320

亩， 完成防沙治沙

和低质低效林改造工程

5780

亩。

怎么早？今年该市第一个全市

性的会议就是林业会。

1

月

29

日

(

农历正月初七

)

，今

年春节后上班的第一天上午，该市

就召开了高规格、大规模的创建省

级林业生态市动员大会。该市市委

书记魏超杰强调：各单位要严格按

照 《孟州市

2012

年林业生态建设

实施方案》的要求，确保

4

月上旬

高标准、高质量、不折不扣地完成

年度林业生态建设任务，同时确保

成活率、保存率达到

95%

。 该市市

委副书记、市长刘文年要求，各乡

镇、办事处要履行职责，抢抓春季

造林的有利时机，迅速掀起植树造

林高潮。

乐章二：高

怎么高？ 统筹布局标准高。

该市曾经规划并建成了“生态

三园一林带”，即韩愈文化生态园、

滨河公园、生态园和产业集聚区及

城市产业区生态林带，这也被誉为

“孟州绿肺”，成为孟州城市后花园

和绿色生态屏障，全面提升了孟州

的新品位和新形象。

尝到绿色甜头的孟州人对可持

续发展情有独钟， 今春的林业生

态网建设仍是高标准。 该市以生

态廊道建设 、 城区及村镇绿化 、

农田防护林、 防沙治沙等四大工

程为重点 ， 高标准规划各乡镇 、

办事处具体任务。 同时， 该市各

乡镇、办事处都各自制定了切实可

行的造林绿化明细台账和林业生

态市验收台账，（下转三版

譺訛

）

主

人

公

座

右

铭

导 读

转型发展谋在长远

示范引领干在当前

———我市在京举行建设中原经济区经济转型示范市座谈会发言摘要

（一）

（详见今日本报二版）


